

DIARIO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL E INDEPENDIENTE

Editor y Administrador, Manuel Aldaya.

Dirección:

Calle de la Merced N. 13 N.
frente a la
IMPRENTA NACIONAL.

S. José, domingo 16 de Dbre. de 1888

Precios.

Numero suelto 0-10 es
Susc. por mes. 1-00

1

Ferro-carril de Costa Rica.
División Central.

En esta fecha ha sido nombrado *Superintendente* de esta división el señor don LUIS F. SÁENZ, en remplazo de Mr. Sutcliffe, á quien se ha aceptado su renuncia. Por consiguiente pongo en conocimiento del público que órdenes para trenes, carros, ó cualquier cosa relativo al servicio público de ésta división deben ser dirigidas á dicho señor Sáenz.

San José 10 de diciembre de 1888.

10—4. *Minor C. Keith.*

2

Carlos Francisco Salazar,
PROFESOR DE MATEMATICAS

Agrimensor Público.
Calle de la Universidad N.º 27, Oeste.
15—v—2.

3

Ferro-carril de Costa Rica.
División Atlántica.
SERVICIO DIARIO.

Desde esta fecha en adelante correrán los trenes de pasajeros diariamente entre Limón y Carrillo y viceversa, es de ir, que cada día [menos los domingos] saldrán los trenes de pasajeros de ambas extremidades de la línea, á las 7 A. M.

San José, 10 de diciembre de 1888

10—4. *Minor C. Keith.*

4

COLEGIO

SUPERIOR DE SEÑORITAS.

El examen público de *canto y calistenia* de este plantel se verificará el domingo 23 del mes en curso á las 11 a. m. en salón de la Escuela de Derecho.

Los exámenes *orales* tendrán lugar en el mismo establecimiento; siendo de advertirse que, por la estrechez del local, á estos últimos ejercicios sólo podrán concurrir los padres y encargados de las alumnas.

San José, 7 de Dbre. de 1888.

La Directora,
Marian Le Cappellain

5

MANTECA
DE
NICARAGUA.

En latas de 40 libras, tan buena como la que se fabrica aquí.—De venta en la Agencia de Fletes.

8—4. *Echeverría & Castro.*

6

BONOS EUROPEOS,

Por cuarenta centavos, ó menos, ofrecemos vender el bono n.º 88^o que compramos á los señores D. C. Price y C.º y del que no queremos pagar más que los primeros \$ 7-50 que ya enteramos.

Francisco González y Hos.

7

Atención! Extraordinario!

Debido á la siempre aumentándose demanda de la Bala humeadora carbónica, y de los paquetes de Debelador que nos vienen de Panamá, Cuba, México y varios otros puntos de la América del Sur, hemos resuelto poner nuestras balas humeadora en venta, en todas las boticas, en todos los puntos de México, de la América del Sur y del Centro.

Se encuentra de venta en todas las boticas, precio \$ 4-00 por la bala y \$ 2-00 por el paquete de debelador.

Pídase en cualquier botica. La bala humeadora carbónica alivia instantáneamente.

Cura los casos más rebeldes de catarro en tres meses, los paquetes de debelador debiendo solamente tomarse en casos crónicos. Cura la asma. La asma será aliviada en cinco minutos y será radicalmente curada usando los paquetes de debelador en conexión con la bala carbónica.

Cura seguramente, radicalmente y ócio zmente y alivia en el acto.—Catarro—Dolores de cabeza—Asma—Sordera—Bronchita—Neuralgia—Pulmoní—Difteritis, etc., etc.

El debelador ayuda á la curación y debe ser empleado en casos crónicos y difíciles.

Los facultativos, los más eminentes declaran que el mejor y el mayor destructor de los gérmenes malos y mórbidos que engendran las enfermedades, es el ácido carbónico.

El único modo para transmitir ácido carbónico á las superficies mucosas es por medio de la Bala Humeadora Carbónica.

Carbolic Smok Ball Co.,

N.º 30, EAST 14th STREET, NEW YORK.

Unicos Agentes para la venta al mayro
ADVERTISING AGENCY FOR MÉXICO, CENTRAL
AND SOUTH AMERICA

150 Washington Street, Chicago, Ill.,
De venta en todas las Boticas.

8

Main Belting Co.

248 Randolph St., Chicago, E. U. de A.

Bandas para maquinaria.

Bandas de cáñamo hechas por un procedimiento nuevo. Es la mejor banda que existe, es más durable que el cuero y mucho más barata. Para máquinas fuertes, países secos y cálidos y trabajos al aire no tienen igual.—Pídanse muestras y precios, libres de derechos y fletes en cualquier parte de la República.

9

ALMANAQUE DE SAN JOSE PARA

1889

Precio general de cada ejemplar en dos hojas

20 CENTAVOS.

Punto principal de venta, en la Librería de don

Joaquin Montero.

10

TABLAS,

Tabloncillos y

Alfajías

de buena clase, vende

J. Buenaventura Carazo.

6—alt.—1

11

NIAGARA MACHINE CO.

Buffalo, N. Y. E. U. de A

Fabricantes de carretillas para muebles, baules, objetos pesados y ligeros con eje de bolitas en lugar de pernos. Completo surtido de carretillas de todas clases con rodillos de bronce, fierro, dorados, nickelados, pulidos, de madera ó gutapercha.

Unicos Agentes para la exportación:

United States Manufacturer's Export Co.

Para México, Central and South América, 150 Washington St., Chicago, Ill., and 96 & 98 Maiden Lane N. Y., E. U. de A.

Pídanse catálogos y listas de precios para mercancías entregadas en cualquier puerto ó punto ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.

12

POLVORA de muy buena calidad, se encuentra de venta en barriles de veinticinco libras cada uno en la tienda de Braulio Morales C. en Heredia.

4—1.

ALMANAQUE.

DICIEMBRE DE 1888.

Este mes tiene 31 días

Domingo 16.—35 de Adviento. Santos Eusebio, obispo, y Valentín, mártires, y santas Adalaida, emp. y Albina, virgen y mártir.

Lunes 17.—Santos Lázaro, obispo, y Francisco de Sales, confesores.

DIARIO COSTARRICENSE.

Casa de corrección.

Un nuevo proyecto de ley esta sobre la mesa de la Comisión Permanente.

Quiere el Poder Ejecutivo que se funde una casa de corrección, donde encuentren educación moral los jóvenes que ponen oído atento á las insinuaciones del vicio. El proyecto trae consigo una exposición bien meditada.

Ya hace algún tiempo que la prensa aboga por la creación de tal establecimiento, que se juzga de imperiosa necesidad.

Nuestra escasa población, el sentimiento caritativo de nuestra sociedad y la afición al trabajo, que es cualidad saliente de nuestro pueblo, han obrado de consuno para que aquella necesidad, en tiempos anteriores, no fuese de carácter apremiante.

Pero el carro del progreso anda muy aprisa; á su paso las sociedades se transforman, y con la transformación vienen nuevas necesidades. El niño desvalido que en época no distante, podía crecer al amparo de alguna familia protegida por la fortuna, hoy no encuentra la misma facilidad para su desarrollo completo, y frecuentemente se ve expuesto á los peligros de su inexperiencia.

El medio ambiente ha variado, ha aumentado la clase desheredada, y el niño que vive en las últimas capas sociales, rodeado de pobrezas, que punzan con tanta intensidad, respirando en una atmósfera densa, moviéndose con dificultad en un círculo demasiado estrecho, sin luz que lo alumbrase en su camino, sin estímulo que lo perfeccione, vive sufriendo los desdenes de la fortuna, y las lágrimas que en el principio le arranca su situación, forman en su alma inmensa tromba, que, andando el tiempo, cae sobre la sociedad en que vive. La lucha continúa por la existencia, las privaciones y la carencia de educación moral engendran un ser que más tarde será eterno burlador de la ley y se pondrá siempre frente á frente del orden que el convencionalismo social ha establecido.

¡Cuántas veces el presidiario, en su celda solitaria, apenas si recuerda un rumor serdo de religión que escuchó ligeramente allá en su primera infancia! Faltó la madre cariñosa que *cuenta cuentos* mientras se duerme el medroso niño; faltó quien dedicara al trabajo la febril actividad del joven; vivió éste entre los insterticios sociales, y, por último, el crimen halló cabida en aquella alma, en donde lo bueno jamás había penetrado.

Evitar tales resultados, funestos para el individuo y para la sociedad; proporcionar elementos que sean regeneración para los espíritus extraviados, son las tendencias de ese proyecto, que será ley mediante los consejos de la prudencia y la inspiración del patriotismo.

La Redacción.

Ecos de Centro América.

GUATEMALA.

El señor Villarreal ha contratado el teatro para la próxima temporada.

Ha sido nombrado Sub-secretario de Hacienda, nuestro inteligente amigo el señor Dr. don Rafael Montúfar.

Se ha encargado al señor Director de Estadística Escolar la formación de un censo general de los niños y niñas que por su edad están obligados á concurrir á las escuelas nacionales para recibir la instrucción elemental.

La suscripción levantada á iniciativa del Gobierno de la Republica para socorrer á las familias mejicanas que sufrieron á consecuencia de las inundaciones de León y El Bajío, produjo un total de cuatro mil ciento ochenta pesos.

Ha muerto en la Antigua doña Poncia R. de Barillas, madre del Presidente de aquella República.

Ha visto la luz pública en la capital una nueva revista mensual con el nombre de "Memorial de la Escuela Politécnica" cuyo programa no deja que desear.—Provecho y larga vida, colega.

NÚÑEZ DE ARCE.

Núñez de Arce, les digo yo á los que no le conocen y me preguntan por él, es un hombre bajito, delgado, con ojos vivos y penetrantes, la barba rubia tirando á colorada, sumamente nervioso, facilísimo de exasperar, porque es de aquellos que, según la expresión vulgar, no aguantan ancas de nadie. . . .

De su talento nada tengo que decir, que ahí están sus obras, por todo el mundo leídas.

Es antes que nada poeta lírico, á la manera de Alfieri, es decir, enérgico á tal punto, que no conociéndole se le supondría un Goliat, según sus versos rebosan vida, fuerza, pasión y grandes miras.

Ha hecho dramas sombríos, porque le gustan los asuntos que alguien llamaría *hondos*. Fue periodista en sus juventudes, y periodista revolucionario. La edad calma estas cosas. No ha concluido en conservador como otros, pero ha sido ya ministro del Rey, y en honor de la verdad, la prensa le ha aconsejado que no vuelva á serlo, porque los hombres de letras no son á propósito para la vida oficial; solamente que ellos se empeñen en que sí, y de todos los que en España han pesado de las musas al teatro. . . político, creo que soy el único convencido de que se complace muy mal una cosa con otra.

Núñez de Arce ha llenado un gran vacío en nuestro tiempo, y por eso su nombre quedará. Habíamos tenido el poeta lírico romántico Zorrilla, que es ya un nombre histórico, á pesar de que el poeta vive (y Dios le conserve muchos años).

Nuestras revoluciones políticas y literarias exigían un representante del lirismo moderno, el poeta de la libertad y del progreso, expresando su poesía en conceptos grandiosos y bajo una forma correcta. Núñez de Arce es ése. Sus versos son nuestra edad, su forma es clásica, esencialmente española, intraducible, sobria, severa, pero grande.

Ama la gloria. No lo dirá, pero se le adivina. Esto, además, es peculiar de todo el que vive del público. Sus lecturas en el Ateneo y el éxito de sus libros le agradan más que los éxitos de la ambición. El tiempo que ha perdido en elecciones y cabildeos para llegar á la poltrona, le hubiera cundido más haciendo tomos de poesías. Aun así y todo, no ha perdido horas. Es trabajador, cualidad rarísima entre los españoles.

Se le acusa de malhumorado y desabrido; pe-

ro si no lo fuera perdería fisonomía moral. Yo le prefiero así, tronando siempre contra una porción de cosas que los demás dejamos pasar; pero acaso su mismo carácter le ha servido para imponer su personalidad en muchas circunstancias políticas.

En vida de Ayala, que fue su amigo más íntimo, tuvo con éste diferencias graves. En los últimos años de la vida de aquel otro gran poeta nuestro, llegaron á estar completamente reñidos, y ambos lo sentían con toda el alma. Más de una vez fui testigo de estos pesares íntimos, y aun intermediario, sin que uno ni otro lo supieran. Pero los dos eran soberbios, altaneros y rencorosos. Murió Ayala, y Núñez de Arce estuvo en su entierro. Fue el primer paso, y el último.

Es Núñez de Arce en su trato particular, afable y cariñoso, siempre que no se le contrarie en puntos de vista que él tiene por indudables, ya políticos ó literarios. Artista por naturaleza, rechaza y abomina todo este movimiento naturalista que es expresión de nuestro tiempo egoísta y vicioso. Cuando se le habla de ello se exaspera; pero ya he dicho al cemenzar que se exaspera fácilmente.

Nunca fue rico, á pesar de luchar con la vida y transigir á veces con lo que no le agrada. Por ahí hemos pasado todos, y entre tanto se han enriquecido los comerciantes y los industriales de la política.

Le encanta la vida campestre, ama los viajes conserva el amor de su tierra, y es castellano viejo; pero su amor ferviente, su envidia constante es la que todos vamos sintiendo apenas aparece la primera cana.

—Desengáñese usted — le decía no ha mucho á un amigo — como la juventud no hay nada.

Sin embargo, como García Gutiérrez, este poeta nacional será siempre joven en sus versos.

Cree él que se siente viejo, y se engaña. Su edad á la hora en que yo le pinto, no es aún al la que marca la vejez. Pero como todos los que hemos batallado mucho, confunde la vejez con el cansancio y la edad con la fatiga.

Joven es, sus versos lo dicen; su misión es hermosa, y mientras cante la patria, la libertad, el progreso, el ideal, la pasión y la vida, no habrá español que no lea con placer sus concepciones, que todas llevan en sí sello de grandeza, y á su muerte podrá repetir con el poeta: *Non omnis moriar*, no moriré del todo.

Un biógrafo diría que Núñez de Arce nació en Valladolid, que ha pasado de los cincuenta, que fue redactor de *La Iberia*, que estuvo en la guerra de Africa, que de progresista pasó al partido de la unión liberal. . . y que le importará todo eso al amante de las bellas letras?

Tanto valdría hacer constar que es académico y que ha sido ministro. ¡Lo han sido tantos! Pero el *Idilio* lo ha escrito él solo.

EUSEBIO BLASCO.

MESA REVUELTA.

El señor Ministro de Gobernación contesta dos notas del Gobernador de Puntarenas, en las cuales este funcionario manifiesta la suposición que abriga de que en cantones como Esparta,—según el artículo 10 de las ordenanzas municipales de 24 de julio de 1867,—la elección de Regidores debe hacerse por tres propietarios y dos suplentes; pero el señor Ministro, con razones fundamentales, prueba que deben ser tres suplentes en vez de dos, y dispone en consecuencia que el Gobernador mande se verifique la elección del regidor suplente que falta en Esparta, pues solamente se había hecho en número de dos.

Novedades de policia.

Diciembre 14-15.—Conducidos á la cárcel: 1 por hurto de unas bolas de billar; otro por embriaguez y escándalo; otro por ebriedad. A la reclusión de mujeres: una

por embriaguez. Al cuartel de Policía: uno por embriaguez. A la agencia Principal: dos por riña y faltas en casa del Presbítero don Francisco Calvo; y otro por sospechas de hurto de un poco de licor.

No es lerdo!!—En el acta de la Corte de Justicia publicado ayer se encuentra este acuerdo: “Leída la nota en que el Juez de 1ª Instancia de Puntarenas manifiesta á la sala 2ª de apelaciones que desea entrar á vacación desde el 10 de este mes, pero que está dispuesto á no hacer uso de ella si se le reconoce, además de su sueldo, la parte que durante su ausencia devengaría el suplente. Se acordó contestarle: que la Corte no puede convertir en dinero la vacación de ley”.

ABROJOS.

Niña hermosa que me humillas
con tus ojos grandes bellos
son para ellos, son para ellos
estas suaves redondillas.
Son dos soles, son dos llamas,
son la luz del claro día;
con su fuego niña mía,
los corazones inflamas;
Y autores contemporáneos
dicen que hay ojos que prenden
ciertos chispazos que encienden
pistolas que rompen cráneos.

R. Darío.

Dice “El Diario Nicaragüense,” número 1300 correspondiente al 16 de noviembre anterior:

“Calabaza.—Con este título se publicó en “El Diarito,” número 106 de 7 de noviembre un suelto insertando unos versos titulados: “Adios”, como originales de un poeta anónimo de Managua, amigo del Redactor de dicho periódico. Un costarricense, amigo del autor de dichos versos, nos envía un recorte del “Parnaso Centroamericano,” que contiene dicha composición firmada por su autor, en la forma siguiente

ADIOS A A.....

Yo no quiero tu amor, estoy cansado
De soportar desdenes y desprecios.
He luchado hasta el fin y me has vencido;
Ya no me queda más que mi despecho.
Quiero decirte adiós! mi labio torpe
Al cabo romperá tanto silencio;
Es cierto que te amé como ninguno
Pero hoy como ninguno.....te respeto.

J. M. Alfaro.

San Jose de Costa Rica, 1881.

No es la primera vez que sucede esto en Nicaragua; en Rivas sucedió algo parecido con unos versos de Núñez de Arce, si no recordamos mal.

Se prepara en Londres otro “concurso de belleza”.—Primer premio quinientas libras esterlinas.—Se admitirán todos los géneros y colores: estarán codeándose la circasiana de tez suavísima, de facciones delicadas, y la Vénus hotentote de nariz más roma que un romance de Olmet.

Dice nuestro colega “La Política” de Méjico:

“Un fenómeno admirable.—En la calle de las Escalerillas número 2 se ha puesto en exhibición un fenómeno notable, una mula con cría.

Esta tuvo la cría en una hacienda de Itzicuaró á tres leguas al poniente de la ciudad de Moredia, el 27 de agosto del año

actual, con gran asombro de los habitantes de la localidad.—La mula madre es bermeja, de cinco años de edad, y la cría es una mulita alazana bien constituida, por la abundancia de leche de la madre.”

Estamos viendo, señores,
tales milagros hoy día
que no es raro que mañana
resulte un hombre con cría.

Don Carlos Francisco Salazar ha trasladado su despacho como agrimensor á esta capital, calle de la Universidad número 27, Oeste.

Acuerdos oficiales publicados ayer:

—*Secretaría de Gobernación.*—Admítase la renuncia que ha hecho don Mateo Molina de la Jefatura Política del cantón de Desamparados, y nómbrase en su reemplazo á don Camilo Monge Mora.

Secretaría de Guerra.—Adóptase una tabla de toques de corneta, con sus aplicaciones respectivas.

PROGRAMA

de las piezas que se ejecutarán en la retreta que se dará esta noche á los señores Ministros de las Legaciones Centro-americanas.

- 1ª—Overtura usr la ópera Fitus, de Mozart
- 2ª—Potpourri de los dos Foscari, “Verdi”
- 3ª—Carlota. Vals por Millocker
- 4ª—Concou. Polka por Michel Krein.

Si sera guilla.—Mr. Tulbert Dumonterle da cuenta de las maravillosas propiedades de la planta llamada *nepenthes*, que se cría en gran abundancia en la isla de Madagascar, cuyo flor es una de las más bellas y extrañas que se conocen.

La originalidad peculiar del *nepenthes*, la más admirable y asombrosa de las plantas carnívoras, no reside en sus flores sino en sus hojas, las más extraordinarias del mundo vegetal.

Estas hojas se elevan, se extienden y se encorvan con encantadora gracia. Anchas y brillantes en su base, terminan por su débil y largo filamento, especie de ligera ballena que, á pesar de su aparente debilidad, sostiene en un extremo una verdadera urna vegetal preciosamente guarnecida de adornos por naturaleza.

Nada falta á esas urnas, ni aun su tapa, que girando en su correspondiente charnela, se abre á los primeros rayos del sol, para cerrarse á la proximación de la noche.

De noche, esas urnas maravillosas se llenan de agua cristalinas y perfumada que segrega la planta

Por la mañana, cuando la urna abre su tapa bajo la acción del sol, está llena la copa, y en sus aguas frescas y aromosas caen enormes insectos que se ahogan en ellas y que disueltos por el líquido, son devorados por el *nepenthes*.

Si para el insecto la urna del *nepenthes* es una tumba, para el hombre es una copa refrigerante de vida, copa siempre llena, que brinda con su exquisito licor al viajero sediento que, bajo un sol abrasador, recorre los desiertos campos de Madagascar.

Un curá astuto.—Un cura de la diócesis de Autun (Francia) deseando que sus feligreses le dejasen el tiempo libre para preparar un sermón que debía predicar el lunes de Pascua en la catedral de aquel obispado, les dijo desde el púlpito:

—Hermanos míos, para que no haya confusión en esta cuaresma, he dispuesto

confesar el lunes á los embusteros, el martes á los avaros, el miércoles á los borrachos, el jueves á los ladrones, el viernes á los libertinos, y el sabado á las mujeres deshonestas.

Como era de pensar, nadie se acercó al confesionario del cura, y este pudo á su sabor preparar el sermón.

Lloraba en mis brazos vestida de negro; se oía el latido de su corazón; cubriánle el cuello los rizos castaños y toda temblaba de miedo y de amor.

¿Quién tuvo la culpa?—Cuando dije: ¡adiós! ella sollozando se abrazó á mi pecho bajo aquel ramaje del almendro en flor. Velaron las nubes la pálida luna..... Después, tristemente lloramos los dos,

Rubén Darío.

SECCION CIENTIFICA.

El Irazu.

Lo observado por naturalitas eminentes casi tiende á demostrar, que ningún volcán puede ser considerado aisladamente como centro de acción ó como principio de un terremoto. Puede más bien asegurarse ser una comunicación entre varios volcanes el origen exclusivo de los temblores.

Sabemos, según el testimonio del barón de Humbolt, quien refiere, haber experimentado él mismo la comunicación entre dos puntos volcánicos de la cordillera de los Andes, distantes entre sí más de sesenta leguas, pues según este sabio escribe, la alta columna de humo, que el volcán de Pasto en Colombia, había estado arrojando durante tres meses continuos en 1797, no desapareció sino en el punto mismo en que otro pico volcánico de la misma cordillera producía un violento sacudimiento de tierra, que causó la ruina de tres ciudades situadas en la República del Ecuador, á más de tres grados de distancia. En las islas Azores el 30 de enero de 1811, tuvieron lugar dos hechos simultáneos, referidos por el mismo Humbolt, los que vienen á comprobar igualmente nuestra aserción.

El primero fué la aparición repentina de la isla volcánica de “Sabrina”, seguida poco después de la violenta conmoción experimentada á gran distancia hacia el Oeste, y que produjo grandes estragos en las Antillas y costas de Venezuela.

El segundo, la simultánea explosión del volcán de San Vicente en las pequeñas Antillas, y la total ruina de la ciudad de Caracas á una distancia de 130 leguas, experimentándose en Venezuela un terrible ruido subterráneo, que apenas fué perceptible en la misma isla donde residía el volcán y había tenido lugar la explosión.

Podríamos citar muchos otros casos de esta naturaleza, que parecen querer demostrar, que no es un centro único de movimiento el que produce los temblores.

Esta opinión en ninguna manera se halla en pugna con el sistema, muy admitido, en el día, de atribuir los temblores á las corrientes termo-eléctricas.

Cálmense, pues, los vecinos de Cartago y Tres Ríos, que si los facultativos encargados de la curación del “Irazú”, no consiguieren su pronto restablecimiento, le endosaremos las consecuencias á las Antillas, ó á cualquiera de nuestras vecinas Repúblicas.

San José, 14 de diciembre de 1888

E. V.

UN CAÑONAZO! De esta fecha en adelante admitiré contratos para música de orquesta, ya sea en la capital ó en cualquiera de las provincias del centro. Puedo contratar desde un piano y un violín, hasta lo que aquí llamamos grande orquesta: misas, conciertos, bailes ó teatros etc. El que quiera ocuparme, dirijase á mi casa, en esta ciudad, Calle del Cuño, número 38.

San José, diciembre 1º de 1888.

Gordiano Morales.

Biblioteca de G. Richmond. Se alquilan obras en varios idiomas á diez centavos el tomo por semana.

FERRO CARRIL DE COSTA RICA.

DIVISION CENTRAL.

FIESTAS EN HEREDIA.

El Domingo, Lunes y Martes 16, 17 y 18 del corriente habrá un tren extraordinario que saldrá de San José para Heredia á las 11 a. m.—También habrá un tren extraordinario que saldrá de Heredia para San José á las 6 p. m.—En los días Lunes y Martes 17 y 18 del corriente se suspenderá el servicio del tren de carga tanto á Alajuela como á Cartago.

San José, 12 de diciembre de 1888.

MINOR C. KEITH.

Importaciones.

FERRO CARRIL DE COSTA RICA.

DIVISION ATLANTICA.

El primero del entrante mes de enero de 1889, empezará á regir la nueva tarifa de fletes. Habrá tres clases: 1ª, 2ª y 3ª como sigue:

1ª Clase.....\$ 18-00	} Por tonelada de 2,000 libras de peso, ó 40 piés cúbicos de medida.
2ª „ „ „ „ 15-00	
3ª „ „ „ „ 12-00	

equivalente de

1ª Clase.....\$ 19-56	} Por tonelada de 1,000 kilos.
2ª „ „ „ „ 16-30	
3ª „ „ „ „ 13-04	

Actualmente se está imprimiendo la clasificación de los artículos, y tan pronto como sea posible será puesta en conocimiento del público.

San José, diciembre 7 de 1888.

MINOR C. KEITH.

Importante!

En la tarde de ayer se me escapó del bolsillo del pantalón un paquete de billetes de banco por valor de más seiscientos pesos.

El hecho se verificó en el trayecto de la puerta de la Fundición de San José, camino para Santo Domingo hasta donde este se bifurca continuando hácia las cuatro esquinas y de allí viniendo directamente á mi casa. Una muy buena gratificación daré al que me presente dicho paquete.

San José, 14 de diciembre de 1888.

G. Sacripanti.

5-1

D. C. Price & Co. Comisionistas ju-
zados Agentes generales en Centro Amé-
rica de la International Bankin Company
of the City of New York, para la venta de
los Bonos Europeos que se juegan en for-
ma de lotería.—San José.—Costa Rica.

BONOS EUROPEOS.—Sorteos que tendrán lugar en 1889. Bonos italianos (emisiones de 1869, 1870 y 1881): el 10 y 14 de enero, 20 de febrero, 14 de marzo, 10 de abril, 20 de mayo, 14 de junio, 10 de julio, 14 y 20 de agosto, 10 de octubre y 20 de noviembre.

Los Bonos de combinación tienen derecho á los 13 sorteos. Valen \$ 100 oro, pagaderos en 20 mensualidades.

Bonos del Imperio de Austria (emisiones de 1860, 1864, 1870, 1874 y los privilegiados).

Sorteos. Dos el 2 de enero, 1º de febrero, dos el 1º de marzo, 1º de abril, 15 de abril, 1º de mayo, 1º de junio, dos el 1º de julio, 1º y 15 de agosto, 1º de septiembre, 1º de noviembre y 1º y 15 de diciembre.

D. C. PRICE & C^a
Agentes generales para Centro América.

Se alquila la casa N^o 93 Calle del Comercio, Este; cómoda para una familia. Para precio ó condiciones, en la misma casa.

Suplico la devolución de los libros que Shayan quedado fuera de su lugar por préstamo que hubiese hecho el finado Doctor Herrera. También la de cualquiera otro objeto de su pertenencia.

Ezequiel Herrera.

CASA DE COMISIONES—

Se encarga de la compra de toda clase de efectos: Muebles, Lámparas, Cristalería, Mercería, Ferretería, Herramientas, Maquinaria para la agricultura y la industria, Coches, Bueyes, Carros, Abarrotes, Ropa, etc., etc. Precios de fábrica con todo el descuento usual, da precios y presupuestos libres de fletes y derechos en cualquier puerto de los Estados Unidos Mexicanos. Recibe toda clase de productos para su venta. Se encarga de la venta de minerales y minas, formación de compañías para la explotación de minas. Dirigirse á la

U. S. Manufacturer's Co.,

For México, Central & South América. 150 Washington Street, Chicago, Ill., E. U. de América.

EL domingo 2 de este mes, en el camino que conduce á Desamparados, entre 9 y 11 a. m., perdí 150 pesos en billetes de banco. Daré buena recompensa al que los haya hallado y me los devuelva.

JUSTO VARGAS.

A. P. DEV Manufacturing Co.
Racine, Wis. Estados Unidos de América.—Fabricantes de maquinarias para agricultura. Aventadores para chacras en uso en casi todas las partes del globo: separan, limpian, etc. muchos granos con un mismo cedazo y criba y están dispuestos de tal modo que se les puede arreglar para el trabajo con granos de efriednes tamaños. Desgranadoras de maíz. El mejor desgranador conocido, sencillo y fuerte. Alisador de terrenos pedregosos y de campo, inmejorables para alisar el pavimento y el empedrado de las calles, muy sencillo, manejable con dos mulas. Pídanse catálogos y lista de precios á los fabricantes.

A. P. DICKEY MFG. Co.
Racine, Wiss. E. U. de A.

S. B. Van Duzee Mfg. Co.

Gouverneur, N. Y. Estados Unidos de América.—Fabricantes de mesas. Especialidad de mesas plegadizas para el campo desde \$ 15 docena. Pídanse precios y catálogo.

He trasladado mi Oficina Dental á la calle del Laberinto, N^o 11, detrás de la Catedral.

Felipe Gallegos. C D.